

# La Mañanera

LUNES 19 DE  
FEBRERO DE 2024

## EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL  
LÓPEZ OBRADOR,**  
PRESIDENTESergio Salomón Céspedes Peregrina, gobernador de Puebla  
Luis Cresencio Sandoval, secretario de la Sedena  
David Aguilar Romero, titular de la Profeco

### CONMEMORACIONES

1. Sobre su posible visita a Puebla para conmemorar la Batalla del 5 de mayo, confirmó que lo invitó el gobernador y aceptó. Expresó que su Gobierno está a favor del diálogo y de la paz en el mundo; insistió que el camino es el del diálogo, el de la solución pacífica de las controversias, el de no apostar al armamentismo y el de procurar, por encima de todo, el bienestar de los pueblos; enfatizó que deben respetarse las independencias y las soberanías de todos los países.

### GOBIERNO DE PUEBLA

1. Sergio Salomón expresó su agradecimiento al presidente el apoyo que su gobierno brindan a la entidad; destacó que se logró atraer una nueva inversión de Volkswagen al estado por 942 mdd para potenciar la electro movilidad en el Estado. Informó que Audi y su sindicato independiente, llegaron a un acuerdo en el que se otorga un aumento salarial total de 10.2% distribuido en 7% directo en salario a los trabajadores y 3.2% en prestaciones; detalló algunas de las obras que se realizan en el estado con apoyo del Gobierno Federal.

Destacó que en 2023 en la entidad se recibieron 3,144 mdd por concepto de remesas, lo que representa un aumento del 15% en relación con 2022; expuso que está por inaugurarse la Unidad de Oftalmología, en la cual se invierten más de 139 mdp, dijo que esta clínica es parte del plan IMSS-Bienestar y detalló que 334 unidades hospitalarias del sistema de salud estatal se federalizarán y se basificará a 2,653 trabajadores de la salud.

2. Sergio Salomón Céspedes informó que se realizó la demolición del hospital del IMSS "San Alejandro", el cual fue dañado por un sismo, por lo que la Sedena construye un nuevo hospital, el cual lleva un avance del 40% y pertenecerá al Instituto.

### SEGURIDAD

1. Luis Cresencio Sandoval resaltó que la conferencia matutina se realiza en un hangar de la Fabrica de Aeronáutica; detalló que el Ejército realiza un proyecto de un avión multipropósito y el desarrollo de un Sistema de Radar de Vigilancia Aérea; agregó que hay más de 11 mil elementos, tanto estatales como municipales, para velar por la seguridad en Puebla, en suma a 17,461 elementos federales. Refirió que la entidad es el segundo lugar con más robos a transportistas de carga, con 2,589 incidentes en 2023 en carreteras federales y 250 robos en estatales, por lo que se ha reforzado la seguridad; presentó un video sobre la historia de la Industria Militar y las nuevas instalaciones de la Industria Militar construidas en Tepeyahualco, Puebla.

### ECONOMÍA

1. David Aguilar destacó que en diciembre de 2023, las remesas alcanzaron los 5,490 millones de dólares, lo que representa un aumento de 2.06%, con respecto a diciembre de 2022. Refirió que por el envío de 350 dólares en efectivo y depósito a cuenta, la mejor remesadora por su tipo de cambio es Ulink y la que menos paga es Remintly.

## TRANSPARENCIA

1. Al ser cuestionado sobre las acciones tomadas contra los casos de corrupción de sexenios pasados, respondió que se ha avanzado mucho en combatirla; detalló que en lo que corresponde al Poder Ejecutivo no se ha permitido que se roben el dinero del presupuesto y se han ahorrado varios billones de pesos. Dijo que ahora se pueden destinar 2 billones 700 mil millones de pesos para programas del Bienestar. Recordó que al iniciar su Gobierno, el ingreso de la Hacienda Pública por contribuciones fue de 3 billones de pesos, mientras que en 2023, aumentó a 4.5 billones de pesos, por lo que la recaudación creció 1.5 billones de pesos sin aumentar impuestos.

Mencionó que al comienzo de su sexenio, se robaban 80 mil barriles diarios de gasolinas, por lo que al no permitir el huachicol, se han ahorrado 300 mil millones de pesos; de igual manera, explicó que se renegociaron convenios leoninos con diversas empresas, lo cual ha permitido diversos ahorros. "Por eso también son las protestas, los enojos, como la manifestación de ayer, porque los que estaban antes, ya sea en el gobierno o ya sea los que se beneficiaban con la corrupción están inconformes y quieren regresar, y yo también quiero que regresen, pero lo que robaron", expresó.

2. Denunció que hay una campaña pagada en redes sociales con el uso de bots para posicionar el hashtag #NarcoPresidenteAMLO; agregó que la otra lanzada va en el sentido de que es un dictador; expresó que cuando los de la "Marcha por la Democracia" gobernaban, se padeció en México un narcoestado; señaló que hay pruebas y no calumnias, como el caso de Genaro García Luna. Refirió que la gente está muy despierta, porque ha funcionado la revolución de las conciencias y se está llevando a cabo en México una transformación muy profunda; "la gente ya no quiere que regresen los corruptos, la gente lo que quiere es que continúe la transformación", sentenció.

3. Señaló que quienes organizaron la marcha de ayer, se hacían de la "vista gorda" de los fraudes electorales e incluso, firmaban desplegados en contra del Movimiento de Transformación cuando éste reclamaba, porque se robaban elecciones; así como acusó a la oposición de haber comprado millones de votos para imponer a Enrique Peña Nieto. "¿Con qué autoridad moral Lorenzo Córdova estuvo en la Marcha por la Democracia?, si era empleado de Enrique Peña Nieto!", expresó; ironizó diciendo que los de la oposición se sienten superiores, "¡Qué le sigan echando ganas!, dicen que no hablo inglés, ya ven que ellos lo hablan y pronuncian muy bien".

4. "¿Quién me ha sacado a mí adelante?, ¿me han sacado adelante los ricos, los banqueros, los empresarios, los periodistas, pero me refiero a los dueños de las periódicos?..."; no, a mí me ha sacado adelante siempre el pueblo raso", expresó.

## REFORMA LABORAL

1. Destacó que gracias a la reforma laboral impulsada por su gobierno, los líderes sindicales tienen que consultar a los trabajadores sobre la firma de contratos colectivos, así como trabajadores eligen a través del voto secreto y directo a sus líderes. Celebró que Audi llegara a un acuerdo con sus trabajadores para un aumento de 10.2% de su salario, por lo que se conjuró la huelga en esa planta automotriz.

## ACCIDENTES VIALES

1. Respecto al accidente ocurrido en la carretera de Tulum a Playa del Carmen, informó que fallecieron 5 ciudadanos argentinos, por lo que se les brindarán todas las facilidades a sus familiares; detalló que la Gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama, desde ayer le habló para informarle.

## INFRAESTRUCTURA

1. Adelantó que, sin necesidad de expropiar, posiblemente presente una iniciativa de reforma a la Constitución, para que los 18 mil kilómetros de vías férreas se utilicen para trenes de pasajeros y se pueda recuperar todo lo que desapareció durante el periodo neoliberal; destacó que él dejará 3,500 km de trenes de pasajeros.



## DATO ADICIONAL

Refirió que hoy se conmemora el aniversario de la creación del Ejército Mexicano; adelantó que hoy se inaugurarán las nuevas instalaciones de la industria militar en Puebla.

## FRASE DEL DÍA

Al referirse al proceso electoral, expresó: "Como yo veo las cosas, dijo que va a entregar la banda presidencial a una mujer que piensa como piensa la mayoría del pueblo, una mujer que se llama justicia, o sea que el futuro, el porvenir, viene acompañado de la justicia; estoy muy seguro que va a continuar la Cuarta Transformación".